

直小だより 10月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe>



秋といえば・・・

校長 塩井 満枝

秋といえば、一番に浮かぶのは「実りの秋」でしょうか。今年は、例年より二週間ほど早く、5・6年生が稲刈りの体験をいたしました。5月に植えた苗は黄金色の立派な稲となり、今年も学校田は豊作でした。こうして長く続けられるのもお世話をしてくださる地域の皆様のおかげです。

その他にも、「食欲の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」・・・皆様は、どんな秋を思い浮かべるでしょうか。何はともあれ、春に蒔いた種が実を結ぶ季節を迎えています。

本校は今年度、いしかわ道徳教育推進事業推進校の指定を受け、地域とのつながり、人とのつながりを大切にして、子どもたちの心を耕す道徳科の授業実践に取り組んでいます。来たる10月21日に、その取組の一端を公開させていただきます。（※右のご案内参照）

この機会に、これまでに実践してきた道徳科の授業を以下に紹介させていただきます。

《1年：6月17日「げんきのもと」(感謝)》



《2年：6月7日「げんきにそでて、ミニトマト」(自然愛護)》



《3年：7月12日「ごみステーション」(勤労、公共の精神)》



《4年：5月14日「ぼくのへんしん」(希望と勇気努力と強い意志)》



《5年：9月11日「そういうものにわたしはなりたい」(よりよく生きる喜び)》



《6年：6月27日「白旗の少女」(国際理解、国際親善)》



9/6(金) 学校田の稲刈り



田植えをしてから約4ヶ月。農事組合法人「きずな」さんのおかげで、稲は見事な黄金色になり、今年はずっと早く稲刈りを行いました。残暑が厳しい暑い日となりましたが子どもたちは稲の刈り方やしぼり方の説明にしっかり耳を傾け取り組みました。6年生は、昨年も稲刈りをしているので、「あっという間に終わるよ～」と言っていましたが、稲の束をしぼるのにみんな一苦労…。約1時間をかけて、無事に稲刈りが終わりました。

【児童の感想】

・私は最後の稲刈りをして感謝と楽しかったと思いました。感謝は、私たちが田植えをしたあとにずっとお世話をしてきたきずなさんたちです。私たちは田植えと稲刈りしかしていないけれど、他にもたくさんこうていがあるのでそれをしてきたからです。きずなさんたちがしてくれたおかげで私たちは最後の稲刈りができたので、感謝の気持ちでいっぱいです。楽しかったのは、5年生の時と比べて6年生のほうが上手くできたからです。5年生の時はとまどってばかりでここはどうしたらいいの？とあわてていました。でも6年生では最初は少し忘れていたけれど、だんだん思い出してきてとても速くできました。稲を結ぶときもすばやく、ていねいに結ぶことができました。

作物を生産する体験が少ない子どもたちにとって、「収穫の苦勞と喜び」「食べ物のありがたさ」等を感じとってくれる貴重な体験になりました。きずなの皆様や地域の方々など、強力な助っ人”のお陰で無事終わることができました。終了後には、野々江町の久田明様から頂いたアイスを食べ、子どもたちはご満悦でした。たくさんの方々に感謝申し上げます。



直小学校区の地域の皆様へ

いしかわ道徳教育推進事業推進校 「人と地域を生かした道徳教育講座」

公开发表会（授業参観）のご案内



本校では、道徳科の研究実践に取り組んでいます。つきましては、下記のとおり公开发表会を開催いたします。保護者や地域の方々への道徳教育への理解を図ることが1つのねらいです。多数の地域の皆様に、お子さんの活躍する姿をご覧いただきたくご案内申し上げます。

- ◇ 日時 10月21日(月) 13:40～16:30
- ◇ 日程 13:20～13:40 受付
- 13:40～14:25 全学級・公開授業(授業参観) [各教室]
- 14:40～16:30 全体会 [体育館]
- (1) 挨拶 珠洲市教育長
- (2) 研究概要説明 本校道徳教育推進教師
- (3) 講演 演題「道徳教育を中核に据えたカリキュラム・マネジメント」
講師 甲南女子大学 人間科学部総合子ども学科教授 村川 雅弘 氏
- (4) 講評 奥能登教育事務所指導主事
- (5) 謝辞 本校校長

◇ その他

- ・学校の先生方も多く参加されますので、お車での来校はご遠慮願えると幸いです。
- ・多数の地域の皆様のご参会をお待ちしております。

学級紹介 《6年生・のぞみ学級》 担任：小町成美・尾間谷悦子

《6年生》

学級経営目標

◇自分を表現し、行動する子を育てるために
→心と体で自分を表現し、最後までやり抜くために行動する学級にします。

具体的な方策

- ・個性を認め合い、自主的・協働的に行動できる学級作りに努めます。
- ・自分の責任を果たそうとする心情を育てるために、目標を設定したり自分の行動を振り返ったりして、次の行動につなげる場を設定します。

《のぞみ学級》

学級経営目標

◇やり抜く子を育てるために
→心身ともに健康で、最後まで根気強くやり抜く態度・意欲を育てます。

具体的な方策

- ・交流学习や地域学習、学校行事などに積極的に参加し、通常学級の児童と共に活動する機会を多く設定します。
- ・自ら課題を持ち、成功体験を積み上げ、自己肯定感が高まるようにします。

名前	地区	将来の夢
石田 麗奈 (いしだ れいな)	杉之木	学校の先生になりたい。 →そのために、学校の勉強やチャレンジをがんばる。
尾山 芽生 (おやま めい)	中島田	パティシエになりたい。 →そのために、できるだけおかしを作りたい。
下 蓮生 (しも れお)	杉之木	メジャーリーガーになりたい。 →そのために、日々の練習をがんばる。
清間 昊太郎 (せいま こうたろう)	熊谷	MLB(メジャーリーグベースボール)で活躍したい。 →そのために、けがをしないようにしたい。
團子 石悠太 (だごいし ゆうた)	岩坂	陸上選手になりたい。 →そのために、たくさん練習して足をきたえることががんばる。
中堂 愛 (なかんど あい)	岩坂	家族やいとこたちみんなでバスに乗って旅行したい。 →そのために、家族とずっと仲良くしていきたい。
西田 幸生 (にしだ ゆきな)	熊谷	ケーキ屋さんになりたい。 →そのために、たくさんのケーキを見たり食べたりしたい。
坂東 杏咲 (ばんどう あすさ)	本光寺	農家になって、いろんな野菜を育てたい。 →そのために、いろんな野菜の名前や持ちょうを知っておく。
平地 可奈 (ひらち かな)	天神	カフェの店員になりたい。 →そのために、算数や国語、外国語などのたくさんの授業をがんばろうと思います。
船 日葵 (ふね ひまり)	中町	イワコー(キャラ消しゴムをつくる会社)の社員になりたい。 →そのために、イワコーの消しゴムを調べたり、どんなデザインにするか考えたりしたい。
古畑 渚 (ふるはた なぎさ)	中島田	トリマーになりたい。 →そのために、何の教科の勉強も一生けん命がんばる。
宮元 恵人 (みやもと けいと)	中島田	ゲームを作る会社で働きたい。 →そのために、今のうちにゲームを知っておきたい。でも公務員にもなりたい。
宮元 晴一郎 (みやもと せいいちろう)	中島田	プロ野球選手になりたい。 →そのために、野球の練習をがんばる。
瀬法司 海風 (せいはうじ みかさ)	中町	カメラマンになりたい。 →そのために、自分のカメラでいろんな写真を撮っています。

Topics [9/13(金)家庭科「洗濯してみよう」]

自分の靴下を手洗いする学習をしました。汚れを調べ、その汚れをどのように落としたりいいか考え、実際に洗ってみる学習です。この学習をするにあたって、わざわざ靴下で体育館と廊下を歩く子どもたち。しっかり汚れた靴下を見ると、砂やほこりがついていました。それを手洗いで、つまみ洗いやもみ洗いをしました。家では洗濯機に全てをお願いしてしまい、たらいで手洗いなんてしないと思います。さらに、手洗いするためには水と洗剤の量も計算しなくてははいけません。ちょうど学習している算数科の「比」の学習が使えました。とても上手に洗ったので、ほとんどの子の靴下は真っ白に。もちろん長年の汚れはそう簡単には落ちませんでしたが…。子どもたちにとってはいい経験になりました。ぜひご家庭でも手洗いさせてみてください。



9/2~6 夏休み作品展を行いました



どの作品も工夫を凝らし、時間をかけて作り上げた作品ばかりでした。審査を行うときも、どれを入選にするのか迷いなかなか決まりませんでした。作品を作ったり、実験したりするときにはいろいろ大変だったとは思いますが、たくさんの学びがあったことと思います。入選者をご紹介します。



校内夏休み作品入選者

学年	名前	学年	名前	学年	名前
1年	清間 杏菜	4年	松原 了樹	6年	石田 麗奈
	竹平 栄太		吉田 絆生		尾山 芽生
2年	鼠田 莉那	5年	石田 心亜		下 蓮生
	上田 朱夏		新 絢菜		中堂 愛
3年	澤村 駿				瀬法司 海風

合わせて、9月6日~8日に行われた市児童生徒理科研究作品展の入選者もご紹介します。

本校からは10名が入選しました。



珠洲市児童生徒理科研究作品展入選者

学年	名前	作品名
1年	竹平 栄太	セミのぬけがらをしらべたよ
2年	藤瀬 寛爾	もりあおがえるのかんさつ
3年	中堂 結	やさいのうきしずみじっけん
	上田 朱夏	野さいのつかわな部分そだててみた!
4年	白濁 莉瑚	見つけようビタミンC
	瀬法司 大和	じゃがいもで片栗粉を作ろう!
5年	松原 了樹	硬球のひみつ
	瀬法司 永和	ま水を作る研究
6年	古畑 渚	みつろうと植物油



日中韓国際青少年書道絵画作品展が開催されました

例年開催される標記の作品展が、今年は9月下旬にラポルトすずで開催されました。本校からは次の4名が入選しました。

日中韓国際青少年書道絵画作品展入選者

賞	学年	名前	学年	名前
銅賞	1年	森山 煌蘭 (絵画)	5年	坂尻 真輔 (書道)
	3年	白濁 莉瑚 (絵画)	6年	坂東 杏咲 (絵画)

◇「ありがとうございました!」◇

- ・成之坊佳子様・山下美代子様から、たくさんの素敵なお花をいただきました。
- ・だいまるすこやかクラブ様から、7,500円のご寄付をいただきました。

~本当にありがとうございました!~



◇「ご迷惑をおかけしました!」◇

- ・9/9~10の両日、深夜2:45に本校のチャイムが流れてしまいました。
- 夏季休業中のエアコン工事の際の停電により、チャイムの設定が変わっていたことが判明しました。早速修正しました。

~本当にすみませんでした!~

10月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	火	安全点検
2	水	児童集会(予備)クラブ(6限) 13:30~5:6年県民移動能鑑賞
3	木	委員会(委員会発足)
4	金	
5	土	(川浦町・振戸町祭礼)
6	日	真地区社会体育大会
7	月	15:50~校内研
8	火	遠足(1~4年) 給食試食会(5・6年保護者)
9	水	全校集会(校歌・校長・後期任命式) 6限クラブ
10	木	交通安全街頭指導 かたつむりさん来校(1~4年) 5・6年修学旅行(~10/10) 給食試食会(1~4年保護者)
11	金	5・6年修学旅行
12	土	
13	日	
14	月	体育の日
15	火	15:50~校内研 18:30~第3回PTA役員会
16	水	全校朝会(学年発表) 定時退校日
17	木	6限外国語
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	人と地域を生かした道徳教育講座公開 研究発表会(本校)
22	火	即位礼正殿の儀
23	水	クリーンクリーン活動 全校朝会(校歌・校長) 2~4限2年直公:お年寄りとの交流 直地区文化祭掲示準備
24	木	かたつむりさん来校 6限外国語
25	金	交通安全街頭指導 集金振替日 文化祭作品搬入
26	土	
27	日	ミニバス秋季大会 真地区文化祭
28	月	(文化祭作品回収) 15:50~校内研
29	火	15:50~職員会議
30	水	児童集会(学習発表会の歌) 14:30~市理科部会 4年研究授業(西本) ※日課変更
31	木	6限委員会